

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Miércoles 7 de Julio de 1937

Núm. 302

16 aviones rojos derribados en el frente madrileño

12 de ellos cayeron en nuestro campo

Más de 1.600 bajas rojas en uno de nuestros bombardeos en los frentes

Es rechazado el fuerte ataque del enemigo en el frente de Madrid, causándosele miles de bajas

Nuestras fuerzas cercan a los rojos tras el ataque a Brunete

Violento ataque a nuestras posiciones del oeste madrileño

La intentona por Villanueva de la Cañada y El Pardo



Varela, el general de las dos laureadas, no es la primera vez que honra nuestras columnas.

Uno de nuestros grandes valores militares, el general Varela, con su sonrisa eterna, se alza en el puesto de mando sereno, firme siempre ante los enemigos de España.

Recientes están los ataques a La Granja y las sacudidas de los rojos en sus paños de ciego por la pérdida de Bilbao.

Varela, siempre en frente, sonriente y tranquilo como el porvenir de España, espera combates y ofrece victorias.

Leganés, 6 (De nuestro cronista de guerra Cid Leno).—Si algún historiador tiene el feliz acuerdo de reseñar detalladamente la actual contienda, encontrará fácilmente un epíteto para calificar a los rojos: Cretinismo; he aquí la divisa que como signo de casta llevan clavado en su cerviz bestial. Tres nuevos intentos realizó el enemigo, por diferentes puntos de los sectores del centro, para romper nuestras líneas. Ya he perdido la cuenta de los que llevan realizado y todos con análogo resultado de derrota. Pero los rojos son así. Cada desastre es un incentivo para buscar el siguiente. El golpe serio, lo realizaron

por la Cuesta de la Reina, es decir, por las posiciones nacionales que cortan la carretera general de Andalucía al Norte de Aranjuez. Como siempre, pensaban coger desprevenidos a nuestros mandos, y como siempre también, encontraron el escarmiento. Reaparecieron los famosos tanques rusos, dos de los cuales quedaron en nuestro poder. Uno de ellos, en perfecto estado, ha sido retirado ya del lugar donde quedó, y se realizan pequeñas reparaciones para poder utilizarle. Las masas de infantería se retiraron en derrota, dejando en nuestro poder infinidad de cadáveres, cientos de los cuales han sido ya enterrados por los soldados de España.

En las primeras horas de la mañana de hoy, aparecieron en los sectores del Tajo los aparatos marxistas de bombardeo. Su primer intento, fué el de ametrallar las posiciones ayer atacadas, pero los certeros disparos de la defensa antiáerea les ahuyentaron y dispersaron. Algunos se dirigieron hacia Toledo donde no lograron pasar; otros hasta el número de 15 tomaron la ruta del Sur madrileño, encaminándose a Navalcarnero. En este pueblo, totalmente alejado ya de los frentes, sin objetivo militar alguno, y desprovisto de medios defensivos, realizaron la criminal, y para ellos diaria hazaña, del bombardeo a la población civil. Las bombas arrojadas, causaron numerosas víctimas en mujeres y niños, habitantes casi únicos de poblado.

Cuando los pilotos marxistas se encontraban más embobados en su canallesca acción, aparecieron varios cazas nacionales. Los ratas que «protegían» a los bombarderos, aprovecharon sus condiciones de velocidad para huir desesperadamente. Los aviones pesados intentaron hacer lo propio, pero nuestros aparatos les obligaron a dar la cara. En pocos minutos, cayeron en tierra, incendiados, dos grandes trimotores. Los demás, lograron huir. Los tripulantes de los aparatos abatidos, perecieron todos carbonizados excepto el bombardero de uno de ellos, que cayó herido, precisamente encima de una casa que él había derribado y donde produjera bastantes víctimas.

Por este sector no ha vuelto la infantería a la carga; quedó total mente quebrantada ayer, y hoy no ha hecho más que hostilizar fuertemente, pero desde lejos y sin intentar una nueva salida, pensando tal vez que son demasiadas muertes para no conseguir nada. Las ametralladoras han funcionado casi constantemente y también ha habido fuego de cañón que adquirió durante algunos minutos, verdadera violencia.

No obstante todo el ruido, puede apreciarse que el enemigo ha perdido toda esperanza de forzar la resistencia por este punto. Nuestras magníficas posiciones, situadas en pequeñas elevaciones dominantes de la alta Sagra y riberas del Tajo, han quedado intactas, fortalecidas por el triunfo contra un enemigo numerosísimo y fuertemente armado.

Mas no creais que la bestialidad marxista ha decrecido ante la durísima derrota. Del Madrid hermético y febril han vuelto hoy a salir las brigadas de las continuas derrotas.

El punto elegido hoy fué el sector Oeste, entre Villanueva de la Cañada y Pardo.

Grandes masas enemigas, precedidas de 26 carros rusos, atacaron violentísimamente nuestras po-

siciones. Nuestros soldados realizaron un movimiento lateral y el enemigo, ciego y sin darse cuenta del movimiento, se internó por el estrecho portillo yendo a adentrarse hacia el pueblo de Brunete. Según mis noticias, por este pueblo, que carecía de guarnición nacional, se encuentran cercados varios batallones rojos, así como los carros de asalto que les acompañaban. Centenares de milicianos, al percatarse de la situación comprometidísima y sin posible huida, se han entregado al Ejército nacional.

A la hora actual, ignoramos la amplitud del copo y la trascendencia del mismo. Por aquí se dice que este es el último y desesperado esfuerzo de Miaja para romper el dogal que les ahoga. El marxismo madrileño está quemando sus últimos cartuchos.

Después del atentado en Lisboa Oliveira Salazar recibe la felicitación de Mussolini

Lisboa.—Entre las numerosas felicitaciones que recibe Oliveira Salazar por haber salido ileso del criminal atentado, figura uno muy expresivo de Mussolini que los periódicos publican destacado en primera plana.

Ayer, martes, una gran manifestación recorrió las calles dando vivas a Oliveira; al pasar por la Embajada de Italia irrumpieron en vítores a Mussolini y a Italia.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 6 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Continuó la limpieza del macizo de Castro Ale cogiéndose en él mismo numerosos prisioneros.

Frentes de Santander, Asturias y León.—Tiroteos, habiéndose presentado nuestras líneas 17 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Fueron rechazados varios ataques en algunos sectores.

Frente de Madrid.—El enemigo ha efectuado una concentración de fuerzas y han atacado por nuestras posiciones de Villanueva de la Cañada y Pardo. El intensísimo ataque fué rechazado sucediéndose los ataques parciales a nuestras posiciones siendo duramente rechazado el enemigo al que se le hicieron millares de bajas.

Una pequeña fuerza, precedida de carros rusos, logró infiltrarse entre nuestras posiciones de Brunete, en el que no se encontraba fuerza nacional alguna. Acudieron tropas de reserva que tienen cercado al enemigo. Continúa el combate con brillante resultado para nuestras tropas.

Frente de Avila y Soria.—Tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Granada, el enemigo se infiltró entre nuestras posiciones, intentando aislar Alcalá la Real. Fuerzas salidas de Granada pusieron en fuga al enemigo, y en la hora actual continúa su persecución. También fué rechazado un ataque en el sector de sierra Lújar.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Aparte de los bombardeos llevados a cabo eficazmente en los distintos frentes sobre concentraciones enemigas, en una de las cuales se ha causado al enemigo más de 1.600 bajas, según informes de prisioneros y evadidos del campo rojo, hoy se han efectuado en el frente de Madrid varios combates aéreos, en los que nuestras escuadrillas de cazas han obtenido una señaladísima victoria sobre el enemigo, no obstante la superioridad numérica de aquél. Se le han derribado 16 aparatos, 12 caídos en nuestras líneas y cuatro caídos en el campo rojo. Los aparatos derribados son: cuatro «Voy», cinco «Curfis», tres «Natacha», un «Katuska» y tres de caza de los caídos en el campo rojo, cuyo tipo no se ha podido determinar.

Perfil del día

Los elementos revolucionarios no perdonan a Portugal, ni el régimen digno que disfruta, ni la simpatía que muestra a la España nacional. Y de tarde en tarde—porque no es posible hacerlo con frecuencia—significan su despecho y su ira mediante bárbaros atentados que susciten alarma en el país. Ahora han pretendido hacer víctima de sus odios salvajes, sin conseguirlo, por fortuna, a ese gran ca ballero y patriota que preside el Gobierno lusitano.

Del ambiente que los extremistas pueden tener en el vecino país da idea el modo vigoroso como la opinión portuguesa ha reaccionado al punto contra la cobarde intentona, manifestando clamorosamente su adhesión al doctor Oliveira Salazar y al sistema político que representa.

Sin duda, esos frustrados designios de perturbar la paz interior de Portugal tienen su origen en Valencia, y por instrumento, agentes rojos españoles. Las agresiones a los navíos de Italia y Alemania y los atentados de Portugal son esfuerzos desesperados de los marxistas de España porque les venga del Extranjero el rayo de luz para su causa, que les niegan los frentes de combate, donde cada día es mayor la cerrazón.

Pero tan extremos y odiosos son los recursos a que apelan que de antemano están condenados a la esterilidad. En definitiva, les serán contraproducentes. Porque no conseguirán al cabo otra cosa sino demostrar palpablemente ante el mundo que, en efecto, los nacionales españoles luchan contra la incivildad y la barbarie de los rojos, prestando así un trascendental servicio a la causa común de la Civilización.

Resumen de la actividad de la Aviación en el pasado mes de junio

Aviones derribados: Día 2, diez cazas rojos en la sierra del Guadarrama; día 4, ocho cazas rojos en la sierra del Guadarrama; día 5, dos cazas rojos en Bilbao; día 11, cuatro de bombardeo en Zaragoza; día 12, cinco cazas rojos en Huesca; día 14, cinco cazas rojos en El Carrascal; día 15, uno de bombardeo en Zaragoza, día 16, dos de bombardeo y dos cazas en Huesca; día 23, un caza en Bilbao; día 24, uno de transporte en Zarauz.

Aviones rojos derribados en bombardeos de aeródromos: Día 3, dos aviones de caza en Albericia; día 4, un hidro en Santander; día 8, cinco aviones en Sabiñaco.

Pérdidas propias: Día 5, un Fiat en Bilbao; día 11, un Junker hizo explosión en Bilbao; día 15, un Rayo incendiado en Bilbao; día 16, un Junker número 51 incendiado en León; día 22, un caza se extravió en Tarragona.

Total: Pérdidas rojas, 48. Pérdidas propias, 5. A este total de 48 aviones rojos perdidos hay que agregar los de este mes, que se elevan a una alta suma.

Salamanca, 7 de julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Cómo se reparten los automóviles entre los marxistas

Grado.—Por los que se van pasando a las filas nacionales, procedentes de la zona roja, vamos conociendo detalles y hechos curiosos que queremos ofrecer a nuestros lectores para que estén informados de cuanto ha ocurrido en la zona enemiga.

Aparte de los horrendos e innumerables asesinatos que han cometido, hay casos en extremo pintorescos, como este que vamos a relatar.

Ante un Comité de Gijón se presentó un comandante acompañado de tres hombres de su confianza, siendo recibido por el secretario.

—¡A ver—dice—, necesito un automóvil nuevo para mí!

—Bien; pero tienes que firmar un vale.

—Lo firmaré. ¡Aquí está! Necesito el auto, que para eso soy jefe.

El secretario le extiende un boleto y se lo entrega al «comandante», el cual sale del despacho para ir a buscar el automóvil.

Cuando estaban ya a la puerta, uno de sus «ayudantes» le dice:

—¿Por qué no has pedido otro para mí?

—¡Tienes razón, vamos a pedir otros tres coches más!—le contesta.

Da la vuelta, y al entrevistarse con el secretario, le dice:

—¡Quiero otros tres coches para mis ayudantes!

No le oponen ningún reparo y sólo le dice:

—Hay que agregarlos en el vale.

—¡Bueno! No hay novedad por eso.

Y le entrega el papel, que dice: «Vale por un automóvil nuevo y otros tres más».

Salieron los cuatro a la calle y se fueron a retirar los automóviles, que estaban en una agencia.

Infútil es decir que a los 15 días los automóviles en cuestión sólo servían para chatarra, y que el propio «comandante» estuvo a punto de matarse cuando iba de juerga a Villaviciosa.

El valor de aquellos coches no bajaría de quince mil duros, pero ¡eso qué importa!

¡Todo se lo merece la causa del pueblo y la lucha contra la guerra y el fascio!

Delegado de la I. S. a Valencia

Valencia.—Ha llegado un delegado de la Internacional Socialista.

Inmediatamente ha celebrado varias entrevistas con los directivos de las organizaciones revolucionarias para buscar la orientación más conveniente a la grave situación de la zona roja.

Mañana continuarán las reuniones.

El hotel del P. O. U. M. convertido en cárcel

Barcelona.—La radio de la flota republicana dice que el hotel Falcon, en el que se hallaban instalados los del P. O. U. M., ha sido convertido en cárcel.

Parece ser que sus «fraternales» amigos de la Generatidad les han sorprendido y los han encerrado en su propia ratonera.

Es otro botón de muestra de la armonía y de la lealtad reinante entre los esbirros rojo-catalanes.

FERRETERÍA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

JEREZ-GRAN-QUINA
JUAN RUIZ DEL RÍO - JEREZ
busca Agentes con buenos informes y práctica.

La actividad de los librepensadores

El «Antirreligiosnik» número 5, 1937, publica un informe sobre la sesión recientemente celebrada en Bruselas por el Comité ejecutivo de la unión mundial de librepensadores. En ese informe se dice, entre otras cosas:

El Comité escuchó los informes de los secretarios, camaradas Pardon y Janssen, así como los de los representantes de numerosos países, principalmente Francia, Bélgica, Alemania, Holanda, Checoslovaquia y España.

El camarada Pardon leyó un informe del Consejo central de los Sin Dios, militares de la URSS.

El comité pudo constatar que el movimiento de los librepensadores no ha hecho más que aumentar desde el último Congreso celebrado en Praga. Decidióse la reunión de una Conferencia mundial en 1938.

Dedicóse atención particular a la lucha del pueblo español contra el fascismo y los informes mostraron que los librepensadores organizaron por todas partes investigaciones en favor de esos heroicos luchadores...

Acordóse mejorar el periódico de la Unión «La Penée» para hacerlo más popular, más atractivo. Además se editará un boletín bimensual de informaciones que sostenga la lucha contra el clero, denunciando la complicidad de este último contra el fascismo, etc. Se editará también una serie de manuales antirreligiosos a precios populares.

Largo Caballero, amenazado de muerte



Valencia, 6.—Largo Caballero recibe frecuentemente amenazas de muerte. La Policía ha comprobado que dichas amenazas responden a firmes propósitos existentes entre elementos extremistas de eliminar al monstruo de la revolución, y por esta causa se ha establecido una especial y numerosa vigilancia.

Largo Caballero, amedrentado por las amenazas, no sale de su domicilio, fingiendo, para ocultar su miedo, que se encuentra enfermo.

El robo es legal en la zona roja

Valencia, 6.—El director general de Seguridad de la República, el ex carabinero y ex contrabandista Ortega, ha dicho a los periodistas que, cumpliendo órdenes suyas, les han sido ocupadas a personas «desafectas al régimen» más de doscientas mil pesetas, la mayor parte en plata. Este dinero—ha añadido—no se le devolverá si no justifican su legítima pertenencia.

El bandido Ortega ha felicitado a sus esbirros por este servicio, y ni que decir tiene que los propietarios del dinero incautado pueden despedirse de él para siempre. A buenas manos ha ido a parar...

FERNANDO MARQUES SANCHEZ

Almacenista de Colonias - Especialidad en Cafés y Bacalao
Oficinas: Argantonio, 10 - Teléfono 1020
Tostadero de café: Campillo de los Coches, 2. Teléfono 1182
Dirección postal: Apartado 50
Dirección telegráfica: MARVERA
Conferencias telefónicas: Abonado 1020

Contra un acuerdo sectario del anterior Municipio bilbaíno

Bilbao.—El Ayuntamiento, reunido en sesión, ha acordado derogar el acuerdo del Municipio rojo separatista de 8 de febrero, por el que se ordenaba la demolición del monumento al Sagrado Corazón de Jesús.

Al mismo tiempo el Ayuntamiento nacional ha ratificado el acuerdo de 22 de octubre de 1922, por el que se concedía a la Junta directiva de la Congregación del Sagrado Corazón la facultad de conservar el monumento.

Estos acuerdos han producido inmejorable impresión entre el vecindario bilbaíno, católico por excelencia, que ha estado sufriendo durante la tiranía del Frente Popular continuos ataques a su conciencia religiosa, a pesar del pretendido cristianismo de los nacionalistas vascos.

FILOSOFANDO

Una de las tardes pasadas, y cuando el sol ya no quema ni calienta, sino que acaricia con sus rayos, recorría las viejas calles talaveranas, a modo de paseo de perezoso. Me acompañaba un amigo, tan amante como yo de estas andanzas sin fin, principio ni objeto. Hablábamos de tiempo en tiempo y sobre cualquier tema, planeando tan pronto una operación bélica como nuestras palabras adquirían tonos duros criticando el rudimentario sistema de alcantarillado de Talavera, impropio de villa tan importante.

Pero mi amigo es un filósofo y comenzó a filosofar con cierto aire melancólico. El mundo político—dijo—es una rueda grande. Comienza gobernando la aristocracia, le sigue la democracia, llega a la tiranía y vuelta a empezar. ¡Qué gran verdad es la contenida en años decisivos de Spengler, cuando!...

No lo dejé terminar la exclamación. Le interrumpí para quitarle originalidad a Spengler, recordándole que eso mismo dijo hace muchos siglos Platón al hablar de las diferentes formas de Gobierno. E intenté cambiar el tema. Pero él insistió.

—Sí, amigo Barreiro. Y la causa de estos cambios está en los abusos que los gobernantes cometen sin darse cuenta muchas veces, de que su misión es augusta, de titanes del pensamientos, sagrada. Son gobernantes que no atienden los consejos de la crítica, a cual procuran sepultar, siendo la única que avisa a tiempo de rectificar. Continúan gobernando a su modo hasta que el pueblo se manifiesta de la única forma que puede y sabe manifestarse: violentamente, pasionalmente, y en su furor sólo quiere la destrucción de lo que le hace daño y lo destruye, como le sucedió al pueblo francés en su revolución, al ruso, al mal español que hoy estamos venciendo. Y en ese barullo ven claro los oportunistas políticos.

Nada pude objetarle. Pero quise dar nuevo giro a nuestra conversación, pues si continuásemos en ella es posible que descendiéramos al campo de la política marrullera que bastante hemos padecido para volver a ocuparnos de ella. Y callé.

Caminamos algún tiempo en silencio, que él rompió citándome tres fechas:

—Roma, siglo XX y, también, Grecia—dijo bruscamente.

Debió de notar en mi semblante un gesto interrogativo y de asombro, porque añadió con prontitud.

—Me refiero a las decadencias de esos dos grandes pueblos clásicos. Y no te voy a particularizar las causas a las cuales fueron debidas; únicamente quiero que observes que ambos fueron conquistados por otros pueblos menos civilizados, más salvajes, como ellos mismos gustaban en denominarles. Pues los romanos y los macedonios antes como los germanos que conquistaron Roma, eran inferiores en cultura a los pueblos que sojuzgaron.

—Sí—dijo—. Pero las civilizaciones griega y romana de aquellas fechas más vivían del brillo pasado que de sus merecimientos presentes.

—Cierto. Y aun así estaban más civilizados que los invasores, como no dejarás de reconocer. Ello fué posible porque esas civilizaciones agotaron sus medios de vida, envejecieron, o, como han dicho muchos equivocadamente, se afeminaron, pues un mundo afeminado no decae si la mujer sabe cumplir su misión en la vida, porque esta simple decisión mantendría en su puesto al hombre. Lo cierto es que esas civilizaciones agotadas y, por consiguiente, incompletas, no falsas, necesitaban del vigor de la sangre joven y fuerte, de la pureza salvaje del bárbaro. Y la tierra pudo continuar girando en torno al sol.

En el siglo XX—añadió sentenciosamente—Rusia necesita un salvaje.

—¡Cómo! No comprendo—balbucí.

—Un salvaje civilizado—prosiguió sin hacerme caso—. Dios y el fascismo. Dios es el principio y el fin del mundo...

—Oye, querido, tengo que volverme a Tinajas—dije temiendo verme envuelto en Metafísica, en Teología. Acompañame.

Caminamos meditando tan largo rato, atravesando calles estrechas y retorcidas, de sabor moro, cuando él dijo de repente, como si hablase consigo mismo.

—La cultura y la fuerza material no se oponen, son distintas. Y un pueblo guerrero puede ser, al mismo tiempo, un pueblo culto; ejemplos hay en la Historia. En un momento determinado puede prevalecer lo uno sobre lo otro, pero tienen su unión en el hombre—principio—y en el mundo, al cual ambos se refieren y se aplican—fin—.

¡Qué responsabilidad tan enorme la de los conductores de pueblos en momentos críticos! Confío en Franco. Y se despidió.

Quedé un momento pensativo. ¡Pero yo también confío en el Generalísimo!

T. BARREIRO

Talavera y junio.

Detalles del asesinato del cónsul de Austria, en Bilbao

Bilbao.—Se conocen detalles de la muerte del cónsul de Austria en Bilbao, von Wakoning, durante el dominio rojo, que compareció ante el tribunal popular después de haber sido detenido cuando se disponía a embarcar para Bayona.

Casi sexagenario y con una enfermedad crónica que le impedía sostenerse en pie, fué llevado en camilla ante los «jueces», que le condenaron a pena de muerte.

Entre el fallo y la ejecución mediaron cuarenta y ocho horas, que estuvo en la cárcel, las cuales las dedicó a entrenarse a ponerse en pie para poder sostenerse cuando llegara el momento de la ejecución.

La última noche estuvo hablando con los presos que le hablaban de la posibilidad del indulto, a lo que contestó «que sería un insulto para él, pues estimaba que en la guerra no había más que morir heroicamente, dando la vida por la Patria y la justicia».

Cuando fueron a buscarle para fusilarle estaba vestido de smoking y salió de la prisión diciendo ¡Arriba España! que fué contestado por algunos

presos. Esto motivó represalias contra los detenidos que contestaron.

En el cementerio le colocaron frente a las tapias—donde tantos habían sido asesinados—, y el diplomático sin perder su entereza, se despojó del gabán. El jefe del piquete quiso vendarle; pero él le detuvo y le dijo:

—No temo a la muerte; quiero verla. Después solicitó permiso para pronunciar unas palabras en alemán, y concedido, gritó: «Heil Hitler», que nadie comprendió.

El diplomático, viendo que no lo entendían, gritó: «¡Arriba España!, vamos pronto.»

Entonces sonaron varias descargas y cayó a tierra. No había muerto, sin embargo, y entonces se le disparó el tiro de «gracia», que tampoco le causó la muerte, siendo necesario hacerle otro nuevo disparo.

Después, los rojos dieron sus vivas ante el cadáver, y se marcharon, dejándolo abandonado en el suelo. Transcurridas varias horas, fué enterrado cristianamente por unas piadosas señoras.

Proyectan un mausoleo rojo

Cartagena.—Por la emisora de la flota republicana, se lanzó ayer la iniciativa de construir un mausoleo para honrar a los muertos de la Marina.

El monumento será construido en el cementerio de Cartagena, si recaudan lo suficiente, en suscripción voluntaria, pero fijan la cuota mínima de cinco pesetas.

Sospechamos que al paso que van los rojos no van a caber en el mausoleo.

Compañía General de Vidrierías Españolas S. A.

Fábrica de Botellas
JEREZ DE LA FRONTERA
(Cádiz)

EXTRANJERO

Impresión favorable a la actitud de Italia y Alemania

El problema financiero absorbe la actividad del Gobierno francés

Lo que dice la condesa de Ackfort

NUEVA YORK.—Antes de regresar a Inglaterra la conocida parlamentaria condesa de Ackfort, ha declarado que se marcha asustada e indignada de la vergonzosa campaña antialemana y antiespañola que se realiza en los Estados Unidos por cuenta de elementos judíos y comunistas.

Dice que ello, lejos de ser favorable para la paz, significa un grave peligro.

Además, resulta perfectamente inexplicable que se active esta campaña antigermanista, y sin embargo, se guarde un riguroso silencio acerca de las atrocidades que se registran en la España roja y en Rusia.

EL ORO ESPAÑOL A FRANCIA

MARSELLA.—El miércoles llegó a este puerto un barco español del Gobierno rojo con 25 cajas de oro procedentes de Barcelona, cantidad que los dirigentes catalanes quieren colocar en Bancos extranjeros para asegurar su porvenir cuando no tengan otro remedio que salir de España.

Por un lado envían dinero al país vecino, y por otro piden un empréstito al Gobierno de Valencia.

París.—La elaboración de los decretos fiscales para aumentar los impuestos y abordar los problemas financieros continúan monopolizando la actividad gubernamental. Chautemps y el ministro de Finanzas tienen frecuentes reuniones con los expertos. Las medidas de represión del fraude y de la evasión de capitales serán tratadas mañana en la reunión del Consejo nacional económico.

Se reunió el Comité de la Internacional Juvenil Comunista.—En la delegación de la España roja figura José Alcalá Zamora

Londres.—Se ha reunido el Comité de la Internacional Juvenil Comunista; en la delegación de la España roja figura José Alcalá Zamora.

Se acordó hacer un llamamiento a todas las juventudes revolucionarias del mundo para que se apresten a realizar actos de adhesión y simpatía a la causa del pueblo marxista español, durante los días 11 al 18 del actual, coincidiendo con el aniversario del movimiento revolucionario.

También se propuso interesar de la Sociedad de Naciones una reunión inmediata para pedir la supresión del control en el Mediterráneo.

Y pedir a todos los países la protección a los barcos que realizan la evacuación del personal ajeno a la lucha española.

EMILIO PORTAS Y COMPAÑIA

Coloniales al por Mayor.

Duque de Ciudad Rodrigo, 6.

Apartado, núm. 18.—Teléfono, 2735.—CADIZ.

Un comentario de «Le «Jour»

El viaje del rey Carol a Polonia ha irritado a los soviets

París, 6.—Jean Rey, escribe en «Le Jour»:

«El viaje del rey Carol de Rumanía a Polonia ha irritado a los soviets y a sus amigos, que se han librado estos días a los más violentos ataques contra Bucarest y Varsovia.

Cuando se considera el mal que estas campañas de Prensa hacen a Francia, cuando se sabe cómo hieren profundamente amistades sinceras, se tiembla al pensar en lo que ocurrirá si, un día, Moscú tuviese que instalarse como dueño en el Quai d'Orsay.

Polonia y Rumanía quieren establecer acuerdos más estrictos y armonizar su política exterior.

El gran pensamiento de los diplomáticos polacos y rumanos, es impedir que su país sea un día un lugar de paso para los ejércitos extranjeros.

Esta es la causa verdadera de la cólera soviética. El estado mayor ruso ha basado todos sus planes tácticos en el libre paso de sus tropas a través de los territorios rumanos y polacos. Mas ya se puede apreciar que esta hipótesis se desbarata...

Están convencidos en Bucarest de que el ejército rojo, como hubiera hecho el zar, no abandonaría la Besarabia después de haberla ocupado algunas semanas o meses. Preocupaciones naturales éstas en un pueblo que sufrió un largo martirio a lo largo de su historia.

Un acuerdo romano-polaco nos alegra en la medida en que puede oponer un dique a la penetración de la influencia soviética en Europa».

“La Divina Pastora”

Fábrica Modelo de Pastas para Sopa

Luis Arroyo Crespo

CADIZ

“La primitiva competidora”

Fábrica de harinas y pastas para sopas. Especialidad en harinas de garbanzos y maíz, de

MIGUEL PALENZUELA GEBÁ

Sucesor de Agapo Palenzuela Liras

Paseo del General Lobo, 56 :-: San Fernando :-: (CADIZ)

BURGOS, 6.—La actitud de Italia y Alemania en la cuestión española encuentra la más favorable acogida por parte de los medios políticos y de la opinión internacional, que no pueden olvidar la triste experiencia sufrida.

La Prensa francesa trata de complicar la situación lanzando acusaciones contra Italia, cuando lo cierto es que ésta no tiene ningún interés material al proteger la noble causa del Generalísimo Franco.

Próxima canonización

Ciudad del Vaticano.—Han sido aprobados los milagros necesarios para la canonización del beato Salvador de Horta.

Horta es un arrabal de Barcelona y el P. Salvador, un sabio y virtuosísimo religioso franciscano.

Llega a París un enviado especial del Komintern

París.—«Le Matin» anuncia la llegada de Moscú del enviado especial del Komintern, Krimiff, que viene a reorganizar el partido comunista francés bajo las órdenes de los organizadores ruso-soviéticos.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

Bélgica está en vísperas de caer en manos de un Gobierno del Frente Popular

Bruselas, 6.—El revuelo político que hay en todo el país es enorme. Con la próxima llegada a Bruselas del presidente del Consejo de ministros, Van Zeeland, que, como se sabe, ha estado ahora en los Estados Unidos conferenciando con Roosevelt, ha vuelto a ser febril la situación en determinados Centros de la capital belga.

En las últimas veinticuatro horas ha tomado cuerpo la idea de descender tanto que se considera inminente la formación de un Gobierno Frente Popular con Vandervelde a la cabeza.

El rey Leopoldo III realiza verdaderos esfuerzos para evitar esto, pero se duda que pueda lograr sus deseos.

El Almirantazgo desmiente que haya sido bombardeado un buque inglés

Londres.—El Almirantazgo ha dado una nota negando que un buque inglés haya sido bombardeado en las costas españolas, como ha dicho cierta Prensa.

Sociedad Anónima

Ibérica Aga

Fábricas de oxígeno-acetileno disuelto

Nitrógeno, aire comprimido

CADIZ SEGUNDA AGUDA

Cosechadoras “Mc Gormick,”

Tractores para aceites pesados. Gradas.

Sembradoras. Distribuidoras de abonos.

Garteiz Hermanos. Gernio y Compañía

Avenida de Queipo de Llano, núm. 44. SEVILLA

El incidente ruso-japonés

Una actitud enérgica y una victoria fulminante

El incidente ruso-japonés, en horas veinticuatro surgido y liquidado, está lleno de profundas enseñanzas.

Hace tiempo que la U. R. S. S., cuya única preocupación es la guerra, viene dedicándose a juegos peligrosos y tanteos comprometedores.

Convencido de que la última razón han de decirla las armas, Rusia, cuyos habitantes carecen de lo más indispensable para vivir, destina cantidades casi astronómicas para montar un Ejército, cuya eficacia, por las pruebas y ensayos verificados «a su modo», está muy lejos de responder al esfuerzo realizado.

Prevalecidos de su hipotético poderío, los Soviets, bravucos y retadores, se dedican, con una insensatez suicida a promover conflictos y altercados.

Y en su loca carrera de matones acaban de topar con el Japón, el país vecino, que por Oriente vigila atento los movimientos de los bolcheviques.

Por fortuna el Japón es un país joven y fuerte, con un Ejército moderno y una Escuadra poderosa.

Y el Japón ha hablado alto y ha tosido fuerte; detrás de sus diplomáticos están las bocas de los cañones de sus acorazados, que en esta ocasión han dado la razón definitiva.

Y en cuanto han hablado los cañones, el incidente ha quedado liquidado por completo.

Por esta vez le han salido mal las cuentas a la diplomacia moscovita.

La actitud enérgica y firme del Manchukuo le ha valido una victoria fulminante sobre su rival, que se ha batido en cobarde retirada.



ha tosido fuerte; detrás de sus diplomáticos están las bocas de los cañones de sus acorazados, que en esta ocasión han dado la razón definitiva.

Y en cuanto han hablado los cañones, el incidente ha quedado liquidado por completo.

Por esta vez le han salido mal las cuentas a la diplomacia moscovita.

La actitud enérgica y firme del Manchukuo le ha valido una victoria fulminante sobre su rival, que se ha batido en cobarde retirada.

Lo que dice el conde Grandi

Al desaparecer Alemania e Italia del plan de control, éste queda sin personalidad jurídica

Y en cuanto a los observadores neutrales, es circunstancia que no resuelve nada en absoluto

Londres, 6.—El conde Grandi ha hecho algunas manifestaciones relacionadas con la política del Comité de No Intervención.

Dijo que el plan primeramente puesto en práctica por el Comité de Londres, aunque adolecía de muchísimos defectos, por lo menos mantenía un equilibrio internacional, ya que figuraban cuatro naciones, dos de las cuales tenían sus simpatías por el Gobierno de Salamanca y las otras dos por el de Valencia.

Al desaparecer las dos primeras, queda en desigualdad de condiciones la contienda y la parcialidad es manifiesta en favor de los rojos españoles, careciendo ya de personalidad jurídica lo que realicen estos dos países solos.

Es una solución que está desprovista de objetividad, y por otra parte no resuelve absolutamente nada el pleito con que ejerzan el control Francia e Inglaterra, ni tampoco con que haya en sus barcos esos observadores neutrales de que se habla, puesto que su acción no ha de tener eficacia alguna.

Optimismo

Van Zeeland cree que hay muchos motivos para confiar en la paz

Nueva York.—Ante 500 miembros de la Asociación Americana de política extranjera, el señor Van Zeeland ha pronunciado un discurso en el que ha expresado el punto de vista de que existen actualmente más razones de confiar en la paz que de desesperar de ella.

A pesar de la oposición creciente entre los grupos de naciones rivales, de las violaciones repetidas de la ley internacional, de la carrera de los armamentos y de las dificultades constantes encontradas en los esfuerzos hechos para limitar el conflicto español, no hay razones para desesperar.

El señor Van Zeeland indicó que ciertos factores favorables eran cada vez más aparentes.

Los pueblos, dijo, se dan cuenta de la inutilidad de la guerra.

El señor Van Zeeland se embarcará en el «Normandic» con destino a Europa.

DEPOSITO DE CERVEZAS

«La Cruz Blanca»

Hijos de Francisco Kleslich

CADIZ

JOSE BARBERA CAMPANO
TEJIDOS Y NOVEDADES

CHICLANA (Cádiz)

La vida en Toledo | El domingo se inauguró la temporada de verano en el Miradero

El concierto de la banda de la Academia, celebrado ayer de ocho a diez en el Miradero, inauguró la temporada de verano en este paseo, que aparecía espléndidamente iluminado. La concurrencia era enorme, y llenaba el Miradero en toda su amplitud, dándole una animación grandísima. Al terminar la banda, bajo la dirección del maestro Martín Gil, su selecto programa, interpretó los himnos, y entonces se paralizó la circulación en el paseo, y millares de personas, dando frente a la tribuna de la música, elevaron el brazo haciendo el saludo oficial. El aspecto entonces del Miradero era en verdad sugestivo. Aplausos y vítores patrióticos pusieron término a esta primera jornada de verano en el magnífico paseo toledano.

Casa Díaz
La mejor en fiambres
TOLEDO

El domingo se celebraron a orillas del Guadarrama brillantes maniobras infantiles

El día del domingo tuvo matices de iris de esperanza. Unas maniobras militares, organizadas por «Flechas y Pelayos», unidos en sueño de grandeza para España, junto a las orillas del río Guadarrama, bien puede llenar de orgullo a la Madre Patria.

Durante los días anteriores, proyectos, planes, mapas, teléfonos, ideas, comentarios, esperanzas de victoria del bando azul o blanco; en fin, unas operaciones en que los pequeños ponían toda su ilusión, como si de tales maniobras dependiera la solución de la gran tragedia que los soldados de «verdad» están viviendo.

Muy temprano se organizaron las diversas expediciones. A las nueve, la misa de campaña, en medio de la cual se oye la palabra del padre capellán, que habla a los pequeños de la significación del acto, de la bondad de Dios, manifiesta en todos los elementos que nos rodean. Terminada la misa, forman los bandos, las columnas emprenden la marcha hacia sus posiciones; poco después está entablada la lucha. El Estado Mayor da órdenes telefónica-

mente. Al poco rato el número de bajas simuladas es algo importante; la lucha está indecisa. Cuando quizás iba a decidirse la victoria por uno de los bandos, el cornetín de órdenes indica que la operación ha terminado.

Después los comentarios naturales y un baño hasta la hora de comer que, además del refrigerio correspondiente, abre el apetito a los que poco después, sentados a la sombra de los árboles, «dan cuenta» de las meriendas preparadas en sus casas.

Por la tarde, la siesta, juegos, merienda y otra vez a Toledo, a contar a los padres todo lo que han gozado; quizá a decir que han tomado una determinación para su carrera; han tenido sueños de gloria y de grandeza para España y para ella han hecho ofrenda de sus ilusiones. Por eso el día del domingo tenía algo de iris de esperanza para España; «Flechas y Pelayos», unidos en un ideal, practicaron unas maniobras militares con la ilusión de que de ella dependía la solución de la guerra y el advenimiento de la paz.—A. A.

Se abre la Congregación de los Luises

A petición de los antiguos congregantes y de otros que aspiran a serlo, y a instancia de sus familias, queda abierta la Congregación de San Luis y San Estanislao, en el mismo edificio, Trinidad, 12, en que venía funcionando hasta el 17 de julio pasado. En dicho Centro respirarán los niños y jóvenes un sano ambiente moral y católico, tan necesarios para el verdadero patriotismo, y que al par que fortalezca sus espíritus por medio de instrucciones, academias de oratoria, círculos de Apologética, sección patriótica, cuadro artístico, etcétera, encontrarán honesto solaz y esparcimiento, dignos de un

cristiano, en variadísimos juegos. Pueden pertenecer a la Congregación todos los niños de Toledo mayores de siete años, que observen buena conducta o quieran observarla. La cuota mínima es de un real al mes.

Por ahora estará abierta diariamente de diez y media a una de la mañana, y de cinco a ocho de la tarde.

Para informes, dirigirse al Padre director, Florentino Hernández, Trinidad, 12.

¡Padres católicos! Envidad vuestros hijos a la Congregación.—El director, Padre Florentino Hernández, S. J.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 6 de julio de 1637.

Don Angel de Diego Rubiños, don Francisco Botas Montero, don José Hernando Navarro, don Claudio Vidal de Aguirre, don Andrés Peña Martelo, don Fray Justiniano Valencia, don Manuel Guadalupe García Alejo, don Fernando López Arnáiz, don Alejandro Abejón Rosell.

Se ha extraviado

un reloj desde la calle de la Lechuga hasta las Cuatro Calles. La persona que lo encuentre, puede entregarlo en la Administración de este periódico, Juan Labrador, 6, donde se gratificará

Los niños de Toledo Plegaria mensual por la paz de España

A pesar de haber cesado la escuela, han acudido los niños a la Catedral este último sábado, para dedicar a nuestra Reina y Madre la fiesta sabatina.

Con el pensamiento en Dios y en la Patria, ideas que han cuajado profundamente en sus cabecitas y alientan en los corazones infantiles, elevaron su plegaria fervorosa. Primero, de acción de gracias por el último y transcendentalísimo triunfo alcanzado. De ruego, de súplica, después, confiando en éxitos nuevos, hasta el día señalado por Dios para la victoria total.

El sábado 1.º de agosto volverán a juntarse los pequeños para que no falte su eficaz oración en común.

A. R. B.

Exhibición de "La flota celeste" en el "Imperio" con asistencia de autoridades

En las funciones de ayer en el «Cine Imperio» se proyectó la gran producción italiana «La flota celeste», con la cooperación de la grandiosa flota aérea de Italia.

La dirección técnica de dicho local invitó a la sección de las siete y media a las autoridades militares y civiles de la plaza.

Asistieron el excelentísimo señor gobernador militar de la plaza, teniente coronel Emperador, con su ayudante comandante Ruiz Quijada; delegado de Orden Público, comandante Pita; secretario del Go-

bierno civil, señor Afán de Ribera, en representación del señor gobernador, y una representación de Falange Española Tradicionalista.

El público, que llenó el hermoso local en todas las secciones, recibió los diversos momentos en que interviene la gloriosa Aviación italiana con grandes ovaciones; homenaje espontáneo de simpatía del pueblo toledano hacia la gran nación italiana.

A la última, asistieron varios oficiales aviadores, expresamente invitados, y para los que el público tuvo vivas muestras de simpatía.



GRANDE ALMACEN
PEDRO ROLDAN
Plaza del Pan, 3
Mercería, Paquetería, Tejidos, Novedades y Géneros de Punto
Antonio García
Telas para Falange y Requêtes
San Francisco 13
TALAVERA DE LA REINA

ESPECTACULOS

CINE MODERNO (el cine de los éxitos). Hoy, martes, a las 5 30 y 7,30 en punto. Un hombre de mundo, por Carole Lombard y William Powell.

CINE IMPERIO (de los flechas). Hoy, martes, a las 5 30 y 7,30 en punto. En un rancho de Santa Fe, por el gran caballista Bob Steele.

Sección religiosa

DIA 7

SANTORAL.—Santos Cirilo y Metodio, Fermín, Ibbilio, Odón, Benedicto XI, Nicastro, Victoriano, Pompeyo, Luciano y Saturnino.

La misa de mañana es propia de los Santos Cirilo y Metodio.—Rito doble; ornamentos blancos.

CULTOS

Devoción al Santísimo

Convento de Gaitanas.—Todos los días, por la mañana, a las diez, se expone el Santísimo Sacramento; a las once y tres cuartos se reza la estación y el Santo Rosario y a las doce se reserva.

Por la tarde, a las seis y media, se expone el Santísimo Sacramento, a las siete y media se reza el Santo Rosario; a las ocho y cuarto se reza la estación y el trisagio a la Santísima Trinidad, y a las ocho y media se reserva.

AYUNTAMIENTO

Asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la Comisión municipal permanente.

ORDEN DEL DIA

1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

2.º Decreto de la alcaldía declarando cesante a un subalterno.

3.º Moción del Negdo. 2.º, interesando la designación de un señor concejal para que concurre al acto de la subasta del servicio de limpieza pública.

4.º Otra del de Festejos, relacionada con al próxima feria.

5.º Oficio del Negociado de Personal, dando cuenta del fallecimiento de un subalterno.

6.º Instancia de un subalterno, solicitando licencia por enfermo.

7.º Relación de facturas que presenta Intervención.

8.º Relación de las multas impuestas en el pasado mes.

9.º Correspondencia.
Hoy, a las 16, se reunirá la Comisión de «Subsidio pro-combatientes», para el estudio de las inclusiones solicitadas.

Tejidos, Confecciones, Novedades

La Innovación

(NOMBRE REGISTRADO)

Dirección: Telefónica Hervias

Apartado 90

Plaza Topete, 8.— Teléfono 2430

CADIZ

MARQUÉS DEL MÉRITO

Vinos y Coñac

JEREZ

Teléfonos 2606 y 2553

SE VENDE

procedente de testamentaria maquinaria completa, marca alemana, para la fabricación de toda clase de conservas.—Tratar: Riesco. Amador de los Ríos, núm. 11—Toledo

Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6 : Toledo

Bar y Restaurant NUESTRO METRO FRANCISCO MORALEDA Servicio especial para Banquetes y Carta Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Hijos de CARLOS OTAULURRUCHI

Vinos y Coñac

Manzanilla Victoria

Coñac Otaola

SANLUCAR DE BARRAMEDA (CADIZ)

Enrique Varela

SASTRERIA CALLE COLUMELA.—CADIZ

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería :-: y Muebles :-:

Pi y Margall, 14.—Teléf. 135 R TALAVERA DE LA REINA

Insecticida el 42

Crema Flecha para calzado Negras.- Marrón.- Blanca

Adherenti Emeti

Fabricados por Industrias andaluzas SEVILLA

Manuel Gómez Viaña

GRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS

Chicana de la frontera

(CADIZ)

Sociedad de Armadores de buques de pesca

CADIZ

Fábricas de hielo. - - Cámara frigorífica y Transporte directo

INFORMACION GENERAL

El temor de los buques rojos a la Marina de guerra nacional

Barcelona. — Un buque mercante rojo salió del puerto barcelonés, protegido por un cañonero; pero, de repente, hubo de regresar al punto de origen, al advertir que muy próximo al puerto de Barcelona navegaba por aquellos parajes un crucero de guerra afecto a los nacionales.

Mussolini asiste al noveno concurso gimnástico y académico

Roma. — El Duce ha asistido al noveno concurso gimnástico y académico del Tocolaboro. Se repartieron premios entre los atletas, campeones de los últimos concursos internacionales. Por primera vez, tomaron parte los equipos femeninos. Al terminar, los atletas entonaron ante el Duce himnos patrióticos.

Mussolini les dirigió la palabra, ensalzando la obra nacional de Tocolaboro.

Sigue desconociéndose el paradero de la aviadora americana Amelia Earh

San Francisco de California. — Sigue sin conocerse el paradero de la aviadora Amelia Earh. El guardacostas «Kansas» recibió orden de no emitir señales con la misma onda que el aparato que lleva miss Earh en su avión para evitar confusiones a los que intentan localizarla. El avión tiene carburante para tres semanas. A última hora, circuló el rumor de que el crucero inglés «Athnes» había conseguido encontrar a la aviadora.

Sin embargo, en los círculos oficiales no se confirma la noticia. Se sabe que de Honolulu han salido dos cazas torpederos y dos cazaminas para cooperar a los trabajos de búsqueda. Si los tripulantes han utilizado el bote salvavidas, hay que contar con los peligros del sol tropical. A medida que pasa el tiempo, ceden las esperanzas de salvar a la aviadora. Según las últimas informaciones, los mensajes captados por la Americana Air de Honolulu son que realmente la famosa aviadora se encuentra en una de las pequeñas islas de Homwar.

Los mejores vinos
VINO DE LAS CINCO PERLA
A. QUIJANO
PUERTO DE SANTA MARIA
CADIZ

Hotel Gades
JUAN GOMEZ
Argantonio, 6.—Teléfono 1284
CADIZ

COONALES
El Patillero
CADIZ

«La Gavilla», S. A.
ANUNCIO
Se convoca a Junta general ordinaria de accionistas para el 13 del actual, a las diez, en el domicilio social
— Oropesa 3 de julio 1937
«La Gavilla», S. A.
El Delegado,
AGUSTIN DOMINGUEZ

El Gobierno Franco autoriza a una empresa inglesa para la explotación de mineral de hierro en Vizcaya

Londres. — Consecuentemente con la autorización concedida por el Gobierno del Generalísimo Franco a una empresa británica dedicada a explotaciones mineras para que continúe la explotación del mineral de hierro de Vizcaya, a los ingenieros de dicha empresa le han sido ya entregados por el Gobierno de Burgos los salvoconductos necesarios para que puedan trasladarse desde Londres a Bilbao.

«Le Temps» dice que los momentos actuales son decisivos para la paz mundial

París. — «Le Temps» publica un editorial en el que dice que los momentos actuales son decisivos para la paz mundial, y que deben tomarse los acontecimientos con la mayor serenidad. Añade que el control venía ejerciéndose con verdadera normalidad hasta el desgraciado accidente del «Leipzig», que no ha sido comprendido en su verdadero alcance.

Almacén de Tejidos y Confecciones
La Riojana
Pérez Vergara y Cuadrado
Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948
CADIZ

CASANOVA Y LAGE
Fábrica de Jabón
Bujías Esteáricas «EL FARO»
Arbolí, 13.—CADIZ

Nuevo Hotel Manolita
Sociedad :: Confort :: El más
Acreditado
Teléf. 1600 **CADIZ**

VINOS «La Riva»
COÑAC
JEREZ

«No os tememos, y castigaremos vuestros desmanes en el terreno a que nos habeis llevado,,

Los Ejércitos de campaña procuran llevar las operaciones al terreno que les es más conveniente. Esto constituye uno de los principios inmutables de la estrategia: llevar a combatir en las circunstancias de momento y lugar más desfavorables para él.

El principio es aplicable a la lucha aérea; cuando un Ejército tiene superioridad de caza, debe buscar al enemigo en el aire para obligarle a aceptar combate; en cambio, si la superioridad es en aviones de bombardeo, debe actuar con los de esta modalidad, incluso contra los aviones de caza en sus aeródromos; por eso reputamos errónea y de gran riesgo para el enemigo la táctica, estos días empleada por su aviación, de bombardear ciudades situadas a muchos kilómetros detrás del frente, con marcada preferencia por los inermes; no voy a lanzar clamores dolientes, ni gritos de indignación por tal proceder, buen recurso para vencidos o impotentes o plañideros de Guernica. No ignoramos que existe una doctrina de guerra aérea que asigna a las fuerzas aéreas, como principal misión, el ataque a poblaciones alejadas del frente para derrumbar la moral de la retaguardia y ganar la guerra.

Nosotros nada tenemos que temer de vuestras

acciones aéreas que son históricas, movimientos de enfermos débiles, y que hemos acogido y despreciado con la serenidad de los fuertes; vuestras esporádicas actuaciones sólo consiguen matar algunas víctimas inocentes y despertar en los pueblos sentimientos de justa indignación y deseos de venganza.

No os tememos; pero el deber nos impone castigar vuestros desmanes al terreno que habeis querido llevarnos aun repugnándonos, y como nuestra aviación de bombardeo es diez veces mayor en potencia que la vuestra, medita sobre lo que os exponeis con vuestra irreflexiva actuación; pensad que la represalia por la acción de hoy sobre un pueblo de Salamanca: 12 bombas, cuatro muertos y 11 heridos pueden consistir, sin esfuerzo excepcional, en el lanzamiento de 800 bombas de gran potencia sobre una de vuestras ciudades: 2.000 muertos y 10.000 heridos, por lo menos.

Medita y pensad las ventajas e inconvenientes de vuestra actuación dictada por el miedo a nuestras escuadrillas de caza, y si queréis seguir actuando sobre las poblaciones indefensas, no os lamentéis después, como otras veces, de la dureza de nuestro castigo.

El cónsul español en Berna se pone a disposición del Generalísimo Franco

Berna. — El coronel Alfonso Bamer, que desde 1907 era cónsul de España en esta ciudad, ha declarado que se pone a disposición de la España Nacional, y que el único Gobierno que reconoce es el presidido por el Generalísimo Franco — (Faro).

Bombardeo de los objetivos militares de Sagunto por la Aviación nacional

Sagunto. — Dos aparatos de bombardeo nacionalistas lanzaron ayer domingo sobre los objetivos militares de esta ciudad 12 bombas. Después de efectuar este bombardeo, uno de los aviones se internó en el mar, y el otro marchó con el propósito de bombardear Valencia. — (Faro).

VENCEDOR
Pedro Díaz Lopez
JEREZ

Unas instrucciones parciales del Almirantazgo inglés a su flota de Gibraltar

Salamanca. — Hemos recibido la siguiente noticia:

«Gibraltar. Reina gran malestar entre la tripulación de los barcos de guerra ingleses con motivo de la orden recibida del Almirantazgo de hacer fuego contra todo avión nacional español que vuele sobre ellos, o por las inmediaciones del sitio donde naveguen o se encuentren estacionados, aunque no demostrasen los aviadores nacionalistas ninguna intención agresiva; y que, en cambio, a las agresiones de los pilotos rojos no deberán, si se produjeren, darles publicidad.»

Los sacerdotes bilbaínos telegrafían efusivamente al Caudillo y al cardenal Gomá

Bilbao. — Los sacerdotes bilbaínos han dirigido al Generalísimo Franco y al doctor Gomá los siguientes telegramas:

«Generalísimo Franco. — Salamanca. — Sacerdotes vascongados españoles, incorporados de nuevo a España por glorioso Ejército español, gozosos expresan de nuevo sus sentimientos hondamente patrióticos. — Saludan respetuosamente a S. E., Caudillo salvador Patria. — Viva Cristo Rey. Viva España.»

«Cardenal Gomá. — Pamplona. — Sacerdotes vascongados Bilbao, celebrando liberación e incorporación a España, saludan respetuosamente a S. E., expresándole filial e inquebrantable adhesión, felicitándole por admirables discursos. — Viva Cristo Rey, viva España.»

Stalin condecora a los asesinos más significados en España roja

Moscú. — Stalin ha condecorado a los oficiales rojos que bajo las órdenes de generales soviéticos luchan al lado de los comunistas de Valencia y a 32 miembros de la G. P. U. que realizaron las ejecuciones en los últimos días.

Unos y otros han merecido la distinción, pocas veces otorgada, de héroes de la Unión Soviética.

Moscú pretende ensalzar ante el mundo a sus bandas de asesinos internacionales.

Una placa conmemorativa en Orense al general Moscardó

Orense. — El general Moscardó tendrá una placa conmemorativa en la casa de esta ciudad donde vivió en el año 1929.

La iniciativa ha partido conjuntamente de los gobernadores militar y civil de la provincia.

Recuperación de botellas vacías de oxígeno, acetileno y aire

Aviso a los Consumidores

Autorizados por el señor coronel jefe de industrias de los Ejércitos del Norte, reclamamos a todos los consumidores de oxígeno, acetileno y aire que tengan botellas vacías procedente de las fábricas de Valladolid o de Madrid, para que sean remitidas a Valladolid y poder así atender a las necesidades de la zona liberada.

Los envíos se harán a Valladolid, y los documentos respectivos de envío, se remitirán a las direcciones siguientes:

Autógena Martínez, S. A. Carretera de Madrid. Valladolid.
Sociedad Castellana de Oxígeno, Apartado, núm. 133 Valladolid.

De la retención indebida de estos envases, se dará cuenta a la referida autoridad.

FÁBRICA DE ENVASES METÁLICOS
LITOGRAFIA SOBRE HOJADELATA
M. Navarro Gautier
S. en C.
Oriente, 58.—Teléfono 32043
SEVILLA

Bombardeo de la Aviación nacional sobre el litoral levantino y las fortificaciones del Grao

Valencia. — Durante la madrugada del domingo al lunes, la Aviación nacional efectuó vuelos sobre el litoral levantino, bombardeando intensamente los puntos fortificados de la zona portuaria del Grao.

Los servicios antiaéreos funcionaron con derroche de disparos, sin alcanzar a los aviones nacionales. Según parece, éstos formaban tres escuadrillas de trimotores de bombardeo, y arrojaron numerosos explosivos de gran potencia.

Hijos de Domingo Queraltó

Cirugía :: Ortopedia
:: :: Optica :: ::
SEVILLA-MADRID

Primera Sastrería de Sevilla
Pañerías LUQUE
Tetuán, 7
SEVILLA

AUTO INDUSTRIAL
A. ROMERO

Accesorios automóviles Lubrificantes-Cojinetes de b las-Neumáticos
P. Cortés núm. 9.—Teléfono, 2.433
CADIZ

ANTIGUA CASA TOVIA
Antonio Rodríguez González

Tejidos. Los mejores precios
Calvo Sotelo, 52.—San Fernando (Cádiz)

POLVORONES OCHOA
SIERPE, 49 **SEVILLA**

El mejor surtido
VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES
Mazapán y Confitería
Domingo Aguado
Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

Un forzado evadido había hecho una fortuna en Bilbao

Repatriado a Francia, se constituye en prisión para poder reclamar

París.—Las guerras son siempre pródigas en sucesos novelescos. Uno de éstos ha ocurrido con un súbdito francés establecido en Bilbao.

Ante la justicia francesa se ha presentado un caso sumamente curioso. Un condenado a trabajos forzados, evadido, que debe todavía a la sociedad algunos años de presidio, pero al que debe el Estado una fortuna.

Se trata de Pedro Vergne, el que desciende de una familia honradísima, y que dejándose llevar de sus aficiones por lo ajeno, cometió un robo, por el que fué condenado por los jueces de Rouen, en 1910, a doce años de trabajos forzados.

Vergne, evadido del presidio, vivió durante unos años en América y regresó a Europa, instalándose en Bilbao, donde montó un comercio. Cuando esta ciudad fué cercada, realizó su negocio y entregó su capital al cónsul de Francia. Durante el asedio, esta fortuna desapareció.

El antiguo prisionero evadido fué repatriado a Francia con otros refugiados de Bilbao y quiso pre-

sentar una reclamación para obtener una indemnización.

Vegner fué a consultar a un abogado y éste le aconsejó que se presentase a las autoridades para constituirse en prisión.

Y, efectivamente; acompañado de su abogado, Mr. Gonfrenille, se ha presentado ante el comisario de Policía M. Badin, entregándose a las autoridades como escapado de presidio.

¿Cuál será la solución? Si Vergne no ha terminado de pagar su deuda con la justicia, la administración está en deuda con él. El caso es el único en los anales de la Justicia francesa. Tiene todos los caracteres de un problema.

Los niños españoles deben ser repatriados

Londres.—El importante periódico «The Observer» publicó el día 27 un interesante artículo dedicado a España.

Dice que ya en 1934 los mineros asturianos se levantaron contra el Gobierno legal, contando con la ayuda de Moscú. Ya entonces devastaron Oviedo y parte de la región asturiana, produciendo infinidad de víctimas y registrándose casos de crueldad.

En 1936, aun cuando tuvieron más votos las derechas, por la ley electoral y los abusos del Poder llevaron más diputados al Parlamento los del Frente Popular, que capitularon ante los elementos extremistas.

Los más abyectos ciudadanos de todos los pueblos fueron nombrados jefes locales, que sembraron el terror.

Los robos, asesinatos e incendios quedaron impunes por el Gobierno.

En Málaga, por ejemplo, fueron incendiadas todas las iglesias menos la Catedral.

Franco no se levantó contra un régimen, sino contra la anarquía que intentaba devorar a España.

¿Qué inglés no hubiera hecho lo mismo en caso semejante? ¿Iba por eso a ser llamado fascista?

Contra el crimen, el robo, el incendio y el asesinato se levantó el pueblo español.

Con menos motivo lo hizo el pueblo inglés en 1868.

Un oficial británico de la Arma da preguntaba a un oficial rojo a quien obedecía, y éste le contestó:

—Al primer individuo con pistola.

La España roja es un desastre. Desde julio llevan asesinadas más de 350.000 personas, de ellas muchas mujeres y niños. Todo esto ha sido consentido por el Gobierno llamado de Valencia, sin que se hayan alterado por ello los «humanistas» de todos los países.

Al verse perdidos, los rojos propusieron un último recurso: la invasión de la España nacional por el Ejército francés y el bloqueo de las costas por el inglés. Pero esto ha fracasado.

Y ahora quieren desencadenar la guerra, y para ello han proyectado los incidentes del «Deutschland» y del «Leipzig».

Pero Inglaterra debe permanecer alerta contra esas maniobras.

«La revolución española es más terrible y cruel que la rusa,,

Así lo dice un periódico Inglés

Veán nuestros lectores: «A los que asistimos a las revoluciones de la Europa oriental y del centro, nos son ya familiares los movimientos de esta clase, ahora reproducidos en España. Pero nos resulta muy extraño pasear por las calles de Madrid, donde no se ve ni una sola persona que tenga aspecto de ser adinerada. En los comercios, por mañana y tarde, se ven colas interminables, y las mujeres y los niños esperan horas y horas para recoger su ración de patatas o de verduras. En la carne no hay ni qué pensar: es un artículo de lujo... Pero no es esto sólo. Los que hemos vivido en la España roja durante gran parte de la actual revolución, hemos podido comprobar que aquella es la más terrible y cruel que se ha conocido, y puede afirmarse que supera en dichos extremos a la rusa de 1917. Y conste que no se lucha allá por un ideal común. El más absurdo confucionismo reina en aquella zona... No podrá salir de la revolución española ningún Estado nuevo... Además, las continuas derrotas del ejército republicano acabarán con el entusiasmo que todavía tienen algunos grupos de engañados».

Quien habla así en el «Manchester Guardian» es un corresponsal que, como el mismo periódico, no se distingue precisamente por sus simpatías a la causa nacional. Pero la verdad se impone incluso a quienes tienen interés en negarlo. Todos conocemos los extremos,

realmente inverosímiles, que ha alcanzado la criminal explosión roja. Pero bueno es que los que viven más lejos de los lugares que sirven de escenario a la barbarie marxista, lo sepan también. Y mejor aún que el campeonato revolucionario vaya a las ensangrentadas manos de quienes, indudablemente, han sabido ganarlo. Conste, pues, que un periodista experto en revoluciones afirma que Valencia ha ganado a Moscú la copa de la crueldad. Es un record que no hubiésemos querido nunca que lo batiesen equipos españoles. Pero así ha tenido, por lo visto, que ocurrir, para que quede demostrado, «urbi et orbi», el horrendo fracaso de un régimen como el republicano-socialista: ni régimen siquiera, hablando en puridad, puesto que le ha faltado siempre toda norma legal.

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ-MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones

Produce las inimitables salchichas que elabora esta Casa

Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Un nuevo rasgo de la Francia real para la España nacional

Días pasados tuvo lugar en Vitoria una manifestación de la amistad francesa en pro de la España Nacional.

Unos amigos de «L'Action Francaise» entregaron al Generalísimo Franco una magnífica ambulancia, provista de los últimos perfeccionamientos y abarrotada de material quirúrgico, farmacéutico, vacunas y sueros, cuyo valor pasa de 150.000 francos.

Esta ambulancia y material fué adquirido por suscripción entre los amigos de «L'Action Francaise» y una señora de la alta aristocracia francesa que rodeada de algunos colaboradores de L'Action Francaise» hizo la entrega al Generalísimo Franco.

Nuestro Caudillo se interesó mucho por los perfeccionamientos ultra modernos que lleva esta ambulancia, con palabras de verdadera emoción, que agradeció el Generalísimo a los generosos amigos de nuestra Causa, diciéndoles cuánto sabía apreciar esta nueva gesta de la Francia real a favor de la España Nacional.

Casa REGUILON

COMESTIBLES FINOS

Cuatro Calles, 11, teléf. 1713
Santo Tomé, 6, teléf. 1762

TOLEDO

El mejor desayuno

Magdalenas San Fernando

Divina Pastora, 39

SEVILLA

La Unión Vinícola

Armas, 13- Toledo- Telf. 1563

Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS

TOLEDO

Café y Restaurant Pedraza

Todo confort

Prado, 11.—Talavera de la Reina.

Ramón Chaparro

Sucesor Hermano de Antonio Chaparro

Calle Real, 125.—Telf. 109

SAN FERNANDO (Cádiz)

La Casa más surtida en Tejidos

y Paquetería

Antonio González Macías

Calvo Sotelo, 2 y 4

San Fernando - (Cádiz).

EL ALCAZAR en la provincia

Del Hospital de Valdemoro-Madrid

La asiduidad de los soldados sanitarios del Hospital de Valdemoro en asistir a las prácticas piadosas, es prueba inequívoca de sus sentimientos hondamente cristianos y de la magnífica labor que el capellán allí destinado viene realizando en torno a la instrucción religiosa de los mismos. Fe y voluntad admirables la de esos chicos que no se arredra ante ninguna imposibilidad. No fué para mí ninguna sorpresa saber que muchos se privaban de buena parte de descanso para cumplir, no sólo con el precepto en domingos y días festivos, sino con devociones menos urgentes.

Pero, sobre todo, hemos de consignar como expresión de religiosidad y de entusiasmo por la causa que defienden, la fiesta que, de acuerdo con el señor director y demás oficiales han celebrado en honor de su patrona, la Virgen del Perpetuo Socorro.

El domingo 27, a las ocho de la mañana, tuvo lugar en la capilla del predicho centro, una comunión general. A las once, en la misma capilla, con caracteres de extraordinario esplendor y gran asistencia de público, se celebró una Misa solemne, que nuestros soldados al servicio de los enfermos cantaron con arrobante sentimiento, interpretando magistralmente la de «Pío X». Ofició en el Santo Sacrificio el señor capellán del Hospital. Cantado el Evangelio, el señor cura párroco del pueblo, glosó concisa y elegantemente el significado de la fiesta, haciendo resaltar la alta misión confiada al Cuerpo de Sanidad, y los títulos que la Virgen, su Patrona, tiene para ser invocada con el nombre glorioso del Perpetuo Socorro.

Asistieron al grandioso acto, las autoridades locales, el director y la madre superiora del establecimiento; representaciones de F. E. T., del Arma de Artillería, Infantería y Cuerpo de Ingenieros; médicos que prestan allí servicio facultativo, hermanas de la Caridad y empleados que lo prestan auxiliar o personal y esa legión «Kaki» de soldados convalecientes, que se hacía admirar de todos por su piedad y compostura.

Terminada la ceremonia, los invitados fueron obsequiados con un espléndido «lunch», en una dependencia de la casa. Más tarde un succulento almuerzo; quedando admirados todos los comensales de la armonía y buen servicio, no obstante el desorden a que se presta una fiesta de esta índole. Ya de sobremesa, se dieron vivas a la Patrona, a España y al Generalísimo. Una acreditada banda ejecutó con gran éxito varias piezas musicales, no faltando entre los concurrentes, quien haciendo uso de sus cualidades declamatorias, amenizara, no poco, aquella tertulia familiar.

El director, el capellán, la madre superiora, médicos, sanitarios y demás personal, recibieron muchas felicitaciones por la ejecución del acuerdo y la brillantez y solemnidad de los actos celebrados.

¿Sabe usted que...

... en Barcelona se habla mal de los ministros valencianos como ineptos y hábiles malabaristas.

... los periodistas de «Solidaridad Obrera» son perros viejos y no censuran a los rojos todo cuanto desearían.

... el ejército popular está plagado de cotorras en la retaguardia y en vanguardia.

... no se dedican nada más que a cotorrear, pero nada más.

... con tanta cotorra y tanto loro en el campo rojo se ha declarado la siptacosis.

... debido a ello capturamos dormidos a los milicianos.

... la CNT-FAI, continúa siendo dueña de algunos barrios extremos de la capital catalana...?

E. RAMOS

:: Almacenista de Plátanos ::

PEREZ GALDOS, 1 y 3.-TELEF. 24634

Surcursales: Cádiz, Libertad, 21; Melilla, López Moreno, 14; Jerez, Pedro Alonso, 10; Huelva, Rascón, 45

Los estampados más elegantes

los encontrará en la Casa de

Emilio Martínez

COMERCIO, 36 - - TOLEDO

Cosecheros y Exportadores de

VINOS FINOS

E. & J. Sánchez-Cosío, Ltda.

PUERTO DE SANTA MARIA

COÑACS OSBORNE JEREZ

Puerto de Santa María

Cómo quiso don Indalecio Prieto hacer imposible la caída de Bilbao

Entre los muchos documentos cogidos al enemigo en Vizcaya por nuestras tropas figura la siguiente comunicación de Indalecio Prieto al general Gámir, señalándole las directivas a seguir por el Cuerpo del Ejército de Vizcaya.

Dice así:

«Las circunstancias que concurren en la lucha que se está desarrollando en el frente de Bilbao, de cuyas fuerzas va vucencia a tomar el mando, exigen que su actuación se sujete a las siguientes directivas:

Primera.—Es indispensable asegurar por todos los medios la resistencia del frente oriental, extremándola en el cinturón de fortificaciones y a toda costa en el lindero de la capital.

Segunda.—El mando se preocupa de activar la ejecución de operaciones importantes en otros frentes que obliguen al enemigo a interrumpir su acción sobre Bilbao. Por ello se hace necesario agotar el límite de resistencia, exaltando la moral de las fuerzas que se ponen bajo su mando.

Tercera.—Queda facultado para emplear libremente los jefes de que disponga para el mando de fuerzas, así como para realizar la reorganización de éstas del modo más útil a las necesidades de la guerra, logrando, en cuanto sea posible, la estructura orgánica a base de divisiones y brigadas, cualquiera que sea la ideología política de los combatientes.

Cuarta.—La idiosincracia del país y los problemas políticos allí planteados aconsejan que ponga vuestra excelencia en juego sus dotes personales para evitar toda clase de rozamientos con las organizaciones políticas y sindicales, manteniendo su autoridad independiente a toda tendencia partidista.

Quinta.—En el empleo de las fuerzas de Marina y Aire puede vucencia disponer los relevos que

PALABRAS PROFETICAS

«Por eso nosotros, hoy más firmes que nunca, con toda la energía del alma necesaria, no queremos reducirlo todo, como quieren esos partidos doctrinarios, a que sea el pueblo español una especie de jaramago o de ortiga que nazcan regados por la sangre de las víctimas al borde del sepulcro donde están enterradas nuestras grandezas; no, nuestra misión histórica se cumplirá fielmente; somos el pueblo español en todo lo que encierra de grande, de noble y de tradicional, de caballeresco; encerramos dentro de nuestros carozones, como en una urna sagrada, el depósito de las tradiciones venerandas de la Patria; somos el antiguo espíritu español informando el núcleo histórico de la raza, que no ha muerto todavía y que no morirá; y al lado de la catástrofe, al lado de esa inmensa sepultura en donde nuestros adversarios han arrojado la bandera, el honor, el territorio, el carácter y hasta la historia de España, nosotros nos levantamos ahora a decir:

juzgue pertinentes y reemplazar, si fuera necesario, las dotaciones de las primeras. Los medios navales deberán utilizarse con la misma idea de resistencia y análogo espíritu de sacrificio que se imprime a las fuerzas terrestres.

Sexta.—Impongo al jefe del Ejército de Asturias Santander el deber de apoyar a ese Cuerpo en cuantos medios disponga, pudiendo vucencia solicitarlo directamente y darme cuenta.

Valencia, 20 de mayo de 1937.—El ministro de Defensa Nacional, Indalecio Prieto.

Sobre ese sepulcro no se sentará ningún extranjero; sobre ese sepulcro de la Patria española no se levantará nadie, porque ese que llamáis sepulcro no lo es; porque encierra no un cadáver, sino un alma que está informando un cuerpo aprisionado y ahorrado con las cadenas de los principios y de las instituciones liberales... La losa de ese sepulcro será rota al golpe de las espadas de los cruzados, rasgaremos las vestiduras que ellos creen mortaja del cadáver, y quebrantaremos uno a uno todos los eslabones de la cadena y todas las esposas que han puesto en sus manos, y haremos pedazos los anillos de la serpiente parlamentaria que se ha enroscado a su organismo; le infundiremos la fe, el aliento y la vida que le falte; la volveremos a lanzar al combate con la suprema consigna:

«En otros tiempos fuiste grande y glorioso, porque, viniendo de una época de luchas seculares como la Reconquista, llenaste al mundo de grandezas y esplendores; aquello fué tu grandeza, fué tu gloria; viniste de gloriosa estirpe y subiste algunos peldaños más en la escala del esplendor y de la grandeza; ahora vienes de la ignominia, de la bajeza; aprende a lanzar una sombra negra y terrible sobre este pasado de ignominias y de bajezas, inspirándote en aquello que ha constituido en los días de su poderío la alteza que aún admiran las naciones que sojuzgaste; vuelve a levantar la Cruz y la espada, y verás cómo Europa entera bendice a los cruzados del siglo XIX, que, no queriendo

La ofensiva de la masonería

La lucha entablada en España entre el nacionalismo, que con su esfuerzo hercúleo y con su sangre generosa trata de restituir este país a sus tradiciones y devolverle su integridad territorial y la unidad moral a que tiene derechos seculares, y el internacionalismo, enemigo de todas las patrias y destructor de la civilización, ofrece varios aspectos de política universal, tanto de la que se desenvuelve a la luz del día, sin ficciones ni hipocresías, como de la otra, de la que se urden y desarrolla en la sombra y se irradia en todas direcciones para desorganizar la vida de los pueblos y precipitar a las naciones en un caos inmenso.

Al principio, cuando la lucha era solamente entre nacionalistas y marxistas españoles, el conflicto estaba planteado entre las hordas del país, a las órdenes de Largo Caballero y sus lugartenientes, y las fuerzas del general Franco. Pero al poco tiempo las organizaciones comunistas internacionales comenzaron a agitarse y la campaña de socorro a los «camaradas» españoles, transformados en bandos de asesinos y cuadrillas de salteadores, se inició en todos los países donde no imperaba una autoridad fuerte, capaz de impedirla y de reprimirla, después de surgida, con el vigor que su poder ofensivo reclamaba. El Gobierno del Frente Popular francés se apresuró a suministrar armas y municiones, según se comprueba en las revelaciones hechas en la conocida carta de Fernando de los Ríos, y poco después Rusia seguía la misma conducta, enviando a España, con descarada infracción de todos los acuerdos en contrario por ella compartidos, todo cuanto podía y estimaba necesario para afianzarse de una vez en la Península Ibérica.

El liberalismo rojo y comunizante siguió los pasos del bolchevismo. La democracia estaba en peligro y era necesario salvarla, como si la democracia y el crimen fuesen una misma cosa y los asesinos pudiesen otorgarse fueros de celadores y defensores de los llamados «sagrados principios», salidos de la gran revolución. Y más tenaz que ninguna otra organización, más traidora que todas ellas y con más influencia secreta que los Gobiernos y los partidos políticos, surgió la masonería, esa masonería que tiene raíces en todos los países y cuya historia es una madeja inacabable de atentados de toda naturaleza y de inauditas ignominias.

Fué la masonería francesa la que dió la voz de convocatoria. Fué ella la que impulsó esa poderosa y amorosa organización internacional, siempre pronta a promover el desorden y a emplear todos los medios, desde los más violentos hasta los más cobardes, para imponer a los pueblos su yugo y hacer triunfar todos sus intereses, que se extienden a todos los ramos de la actividad humana y pretenden vencer dondequiera que se entrometen, ya para la conquista del Poder, ya para los más diversos fines morales, políticos y sociales.

Es la masonería la que favorece el abastecimiento, armamento y municionamiento de las hordas cosmopolitas que nos combaten; es la masonería la aliada del comunismo que manda y que impone su voluntad; es la masonería la que impulsa a Francia e intervenir sin rebozo en la lucha; es la masonería la que canaliza el envío abundante de armas y municiones de Bélgica a España; es ella la que organizó en Suiza un contrabando de armas activísimo en favor del llamado Gobierno de Valencia. Es el poder masónico, que pretende estrangular al mundo con su brutal abrazo, el que hizo que se abrieran las fronteras norteamericanas al paso de aviones y de todo lo que, sirviendo Méjico de intermediario, fué adquirido por los delegados de Largo Caballero con el oro robado en el Banco de España al precio que los filibusteros les imponían.

Ciertas actitudes dudosas y sospechosas, muchos actos y resoluciones, que hieren la conciencia internacional por venir de donde vienen y que a primera vista parecen inexplicables, aparecen claros y transparentes como el agua con recordar los procedimientos masónicos y hacer revivir ciertos episodios históricos, en que los grandes orientes de todo el mundo han desempeñado papel preponderante. Su huella está indeleblemente grabada, sin que sea posible hacer desaparecer sus vestigios. En este momento la masonería, íntimamente ligado con el soviético ruso, se está jugando en España su monstruosa carta. Y es ella, la masonería, uno de los principales puntales de la resistencia y del abastecimientos de las hordas españolas y extranjeras, que han escogido este desventurado país para campo de sus fechorías, de sus rapiñas y de sus crímenes.

Pero no ha de vencer. El mundo no está formado por masones, de esos que no conocen la moral, ni la justicia, ni la equidad, ni ningún principio y sentimiento elevado, cuando se trata de socorrer a un «hermano» en peligro, aunque sea un bandido. El orden y la civilización, la moral y la justicia también tienen sus caudillos. Y la masonería se rendirá cuando vea que no son tan frágiles como ella cree los fundamentos en que se asientan las sociedades humanas. Es cuestión de tiempo. Con éste quedará resuelto el conflicto en España.

tolerar ni los oprobios, ni las vergüenzas de los momentos presentes, arrojan a los verdugos y a sus cómplices en aquel sepulcro que ellos habían querido fabricar para el cadáver de la Patria.

JUAN VAZQUEZ DE MELLA»

Rainera P. Marín

Herederera de Domingo P. Marín

Cosechera y almacenista de

— Manzanillas —

Especialidades:

«LA GUITA» y «RAINERA»

Sanlúcar de Barrameda.- CADIZ

Almacenes "Los Madrileños,"

Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería.

Columela, núm. 2. Teléfono, 1703.

CADIZ

FERMAT, LUC

Artes Gráficas :-: Representaciones

General Queipo de Llano, 38

CADIZ

Hijos de Agustín Blázquez

VINOS Y COÑACS

Especialidades

Amontillado fino :-: «Carta blanca»

Coñacs: Antiquary, 1880 y Felipe II

JEREZ

(Cádiz)

Ha terminado la vista del sumario contra García Atadell.

García Atadell es desde luego un monstruo, solo comparable con Azaña. Nació para ganarse la vida con una guitarra. De ahí que no viera nada con un ojo y muy poco con el otro. Sin embargo le gustaba tan poco la música, como las gafas. Y ha resultado que al concluirse la vista ha sido precisamente cuando ha visto más claro.

Los Bancos asaltados son ahora un miserable banquillo.

El largo fusil es un degradante garrote.

La Brigada «Amanecer» es el sueño de una noche de verano con grillos.

Y escalones de todas las casas saqueadas son gradas de cadalso.

La vida tiene estas paradojas, Aladell ha visto cuando se acababa su vista.

Y sin gafas, como fué siempre su anhelo. Un poco tarde, es verdad; pero en cambio tiene que agradecer el género de muerte que le corresponde: morir en garrote no lo han hecho ni los Juanillones.

que representa esta manifestación, no por mí, que soy inaccesible a la vanidad y a la gloria, sino por la certidumbre reconfortante de que nuestra obra jamás podrá morir». (Faro).

Número suelto... 0,15
atrasado... 0,30

Grandes manifestaciones de protesta en Portugal por el atentado contra el jefe del Gobierno, Oliveira Salazar

Detalles del suceso

Preocupación en Francia ante la próxima reunión del Comité de Londres

PARIS.—Los periódicos demuestran en sus editoriales la preocupación que les produce la próxima reunión del Comité de No Intervención. En su mayoría esperan una fórmula que permita aunar los puntos de vista de ambas partes, sin llegar a una tirantez de relaciones que a nadie convendría.

Eden, en Cámara de los Comunes, declara inadmisibles las proposiciones italo-germanas

LONDRES.—Mr. Eden ha declarado hoy en la Cámara de los Comunes que las proposiciones de Italia y Alemania al

Comité de No Intervención eran inadmisibles, porque el reconocimiento de las dos partes como beligerantes nunca podría sustituir al sistema de control.

La declaración del ministro inglés ha causado gran revuelo.

Inglaterra quiere entablar negociaciones con Franco sobre la evacuación de Santander

LONDRES.—El Gobierno inglés ha pedido entablar negociaciones respecto de una probable evacuación de personas civiles de Santander.

Lisboa.—El presidente del Gobierno portugués, señor Oliveira Salazar, ha sido objeto de un atentado. El hecho ha tenido lugar cuando se dirigía a visitar a su amigo el señor Bato, que tiene su domicilio en la Avenida Central. Según otros rumores, el atentado se verificó cuando el señor Oliveira se dirigía a la iglesia. Se había colocado una bomba en una alcantarilla, a la que se hizo explotar por medio de una combinación de relojería.

El señor Oliveira resultó, afortunadamente, ileso, aunque la explosión arrojó la metralla a gran altura.

Con motivo del atentado, desfiló por el Palacio de la Presidencia del Consejo todo el Cuerpo diplomático acreditado en Lisboa para testimoniar al señor Oliveira su adhesión y hacer constar su protesta por el hecho criminal que se había perpetrado.

Hitler envió al presidente portugués el telegrama siguiente:

«Expreso a su excelencia mi más cordial felicitación por haberse librado con fortuna del odioso atentado. Adolfo Hitler, canciller alemán.»

En todo Portugal se han celebrado manifestaciones de protesta contra el atentado.

La Prensa dice que en el hecho criminal se ve la mano de Moscú, que no se resigna, o no quiere resignarse, a los fracasos que padece en la Europa occidental.

«O'Saculo» afirma que, no sólo se ha librado Oliveira Salazar de un grave infortunio, sino todo Portugal.

El ministro de Italia fué uno de los primeros en ir a cumplimentar al presidente.

Cerca del lugar de la explosión ha aparecido una gorra y una cápsula.

El director de la Fábrica de pólvora ha manifestado que el artefacto estaba fabricado por técnicos en materia de explosivos.

Después de ocurrido el hecho, el señor Oliveira examinó con todo detenimiento el lugar de la explosión, calmando los ánimos del público que se había aplomado allí y condenaba el atentado.

Una manifestación recorrió las calles para testimoniar su adhesión al jefe del Gobierno.

Este pronunció ante la muchedumbre las siguientes palabras:

«No hay duda de que somos indestructibles, pues Dios lo ha querido así, y vosotros ayudáis a ello. Me alegro desde el fondo de mi corazón—añadió—de lo

Oliveira Salazar ha sido víctima de un criminal atentado



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy, diciendo:

Los marxistas, dando una prueba más de su espíritu destructor, han cometido un nuevo y criminal atentado contra el doctor Oliveira Salazar, queriendo hacer desaparecer a un hombre digno bajo todo los conceptos del respeto de todos los ciudadanos del mundo, porque reúne las más altas cualidades que deben adornar a un hombre de Estado moderno.

Contra esto va siempre esa canalla infame, enemiga de cuanto supone la grandeza de los pueblos. Por esto debe declararse al marxismo fuera de la ley en todos los países del mundo, persiguiendo a la canalla marxista como a perros rabiosos y privándolos, ya que no de la vida, al menos de la libertad, ya que gozando de ella, son un peligro constante para la sociedad. Todos los hombres dignos del mundo, dan hoy gracias a Dios por haber sacado a Oliveira libre de este atentado.

Los marxistas están en minoría en casi todas partes. No obstante, su barbarie les lleva a dominar por el terror a los gobernantes.

Europa entera, abomina del comunismo. Enormes masas de hombres están dispuestos a luchar contra él y darle la batida definitiva. No obstante esto, los comunistas—infima minoría—siguen atezando a las naciones. Esto no puede comprenderse más que por el divorcio existente entre los pueblos y los llamados Gobiernos democráticos. Poco a poco saldrá a flote el buen sentido y se encerrará a esos que se llaman demócratas y no son más que unos salvajes.

La separación profunda entre los pueblos y sus Gobiernos, la tengo hoy comprobada en centenares de cartas que me llegan de todas las naciones y que son representativas de enormes núcleos de opinión que desean acabar con la canalla marxista que quiere destruir la religión, la familia, la cultura de Occidente y todo aquello que, siendo tradición, es lo que llena el alma de todo hombre digno.

Hoy he recibido una carta de Bélgica alabando el gesto de Franco, que ha concedido la libertad a varios compatriotas que, engañados, se habían enrolado en las milicias internacionales rojas. Se duelen de que el gobierno belga no haya dado las gracias al Generalísimo por su magnífico gesto y lo hacen ellos en representación de miles de belgas que piensan al unísono con la España nacional.

También he recibido un telegrama del director de cierta casa de Rotterdam, que me comunica que las autoridades holandesas han detenido en aquel puerto a un barco pirata que, cobijado bajo la bandera inglesa, llevaba gran cantidad de dinero y alhajas procedentes de los saqueos de Bilbao. Aunque no puede precisarse el valor de dicho botín, se calcula en una enorme cantidad de millones. Este hecho honra al Gobierno y al pueblo de Holanda, que cumplen las leyes internacionales y no hacen lo que otros países, que se aprovechan de los robos de los ciudadanos españoles y dejan entrar a los barcos con el producto de los saqueos.

Radio París dice que también en Francia han detenido a un barco rojo, yo no lo creo, pues no es esa su conducta.

Aguirre, que sigue creyéndose un rey zuelo, ha publicado desde su rincón de Santander o Santoña (pues yo no sé de cierto dónde se encuentra) un manifiesto espeluznante protestando de muchas cosas. Parece que Aguirruchu, a pesar del manifiesto, se marchará a Inglaterra, pues ha salido un barco, enviado por el Gobierno, para que le recoja.

Los rojos andan tan mal, que hasta las brigadas internacionales se desmandan y desunen. Hoy recibo una noticia sintomática: de Moscú dicen que se ha celebrado una fiesta militar en la que han sido condecorados los oficiales que «luchaban» en España. Es decir, que los oficiales soviéticos se han marchado a su tierra a recibir el lauro de sus «victorias».

El general terminó dando noticias de las operaciones.

Ya es nuestro Castro Ale, única esperanza roja en el camino de Santander

Bilbao, 7 (madrugada). Por el Tebib Arrumi.—Si yo empezara mi crónica de hoy con los gritos de entusiasmo que suelen subrayar los días de máxima gloria para nuestras armas y luego diese seguidamente el nombre de nuestra conquista es esta jornada, se quedarían cuantos me escuchan con dos palmos de boca abierta a pesar de mi entusiasmo y contento, que no les explicaría nada.

A las ocho menos cinco de esta tarde, nuestras tropas—tres columnas que han operado conjuntamente—han colocado nuestra bandera en lo más alto de Castro Ale. No me equivoco, no. Castro Ale y no Castro Urdiales.

Sigan asombrándose ustedes. Porque digo y afirmo que Castro Ale tiene mucha más importancia que Castro Urdiales. Sin embargo, no se trata de una montaña, mejor dicho, de un conjunto de montañas.

En mis crónicas he dicho que el terreno de Vizcaya es el más difícil de España. Ahora digo Castro Ale es el más difícil de Vizcaya.

Es una a modo de Covadonga, y tal vez la más abrupta, más enorme y más inaccesible para la escalada y precisamente el punto más fácil para la acción defensiva.

En este Castro Ale está la famosa mina Federica que no tiene par en riqueza en el mundo; por este Castro Ale pasa el ferrocarril a Castro Urdiales y en fin, desde Castro Ale se divisa toda la región hasta el mismo mar, y eso que está a más de 25 kilómetros.

Por si algo faltara, consciente el enemigo del valor supremo de esta posición para el avance sucesivo sobre Santander, acumuló gran cantidad de tropas, sin duda las más escogidas de las que le quedan todavía. Y por si aún fuera

poco, diremos que el día estuvo lluvioso por la mañana, y por la tarde, la niebla hizo imposible la colaboración de la aviación y ostaculó la de la artillería, aunque, por fortuna, nuestras baterías se superaron a sí mismas y nuestros infantes se batieron maravillosamente, poque los rojos se han defendido con una tenacidad sólo comparable a la ofrecida en el Vizcorgui o en Archanda.

A pesar de todo, hemos vencido y en Castro Ale entramos triunfando, después de haber infringido al enemigo un gran castigo, ya que consideraba a Castro Ale como la última esperanza a nuestro acceso a Santander.

Próximamente se construirá una auto-pista Berlín-Roma

Radio Nacional. Berlín, 5.—El canciller Hitler ha presidido la conferencia para la construcción de la auto-pista Berlín Roma. Italia ya ha aprobado el proyecto del trozo de la nueva carretera que pasa por su territorio.

Por su parte, Austria ha designado a los técnicos que han de hacer el estudio del trazado del camino por terreno austriaco. La nueva vía irá de Roma, Izbruk, Miniz a Berlín.

Fallecimiento del general Portugués Alvarez Pedrosa

Lisboa.—Ha fallecido el general Alvarez Pedrosa, que era una figura conocidísima en Portugal y de gran prestigio en los medios militares y políticos. Se destacó por su actuación en la gran guerra. Ayudó a la obra magnífica de Oliveira Salazar desde la cartera de Agricultura.—(Faro).

La jornada de hoy es de las que hacen época en la campaña. El triunfo logrado es de una importancia que se irá reflejando en los días que sigan a esta memorable fecha que vivió la infantería nacional.

Y ahora, fuera del terreno, pero heroico, quiero dar cuenta de un orden que dirige a las Brigadas de Navarra, su jefe general Solchaga, reproduciendo juicios tan acertados como justos, que deben conocer y saber los ciudadanos todos. En la referida orden se dice:

En Vizcaya a 5 de julio de 1937 Soldados y voluntarios: en estos momentos en que habéis escrito una de las páginas más gloriosas de esta campaña de liberación, quiero que conozcáis el juicio que merece al mundo este España Inmortal.

El documento reproduce a continuación algunos de los más gloriosos hechos de nuestra historia. «Me diría que en cada uno de los puntos cruzales de la historia, la Providencia se ha complacido en colocar a España que en esta ocasión será la tumba del bolchevismo.

En una guerra de religión, Francia encontró a Enrique IV para reunir en un mismo amor a los franceses.

Confiemos en que después de la victoria, la noble y generosa España tenga también su Enrique VI.

Soldados, voluntarios, sentid orgullo de esta España y de su invicto Caudillo, el general Franco, capaz de todas las misiones históricas.

Vuestro general, Solchaga.» Nada más por hoy, aunque insisto en que es bastante.

No lo olvidéis, la conquista de Castro Ale es una página en la historia de la campaña sobre Santander.